
Сессия райсовета
Вчера в зале заседаний райкома КПСС состоялась

В связи с

депутатов

Славному юбилею
Октября—ударный труд

СЕНАЖ ЗАПОЛНЯЕТ ТРАНШЕИ
Хорошо справля-спорта.

кормодобытчнков пока ■

Между тем, самые элементарные условия успеш-

Фото П. Брязгуна.
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плане 144 их сдано
тонн.
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более 147 
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Владимир ' 
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располагает своим культстаном для 
лучше положение и у Георгиевской, 
Веселовской и других школ района.

ется
возке

Высоцком Петровского района, куда недавно 
кочубеевцы, инструкторы, обучая ребят, ра 
в полную меру, потому что они знают: наряд 
будет закрыт так, как если бы они работали 
со своей бригадой. Именно так, с перспекти
ве руководствуясь одной лишь сиюминутной

районного 
на В, А.

За каждой бригадой должны быть закреплены свои 
тракторы, культиваторы, сеялки и Другие сельскохо
зяйственные машины, а в период летних полевых ра
бот на бригадных культстанах — хорошо налажен
ные питание и соответствующие условия для актив
ного отдыха юных тружеников. Кроме того, в шко
лах должны иметься специально оборудованные ка
бинеты машиноведения и агрономии (^последние могут 
быть одновременно кабинетами биологии).

Мне 
честь 
имени 
второй

тракторист Дмитрий Ни
колаевич Котляров и во-

В работе сессии приняли участие заместитель пред
седателя крайисполкома Ф. П. Бурмистров, замести
тель заведующего оргинстр)кторским отделом край
исполкома А. Г, Бородин.

Производство и прода
жа огурцов государству 

/ продолжается.
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транспорт, 
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бесперебой-
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Александр

3. КРИНИЦИНА, 
элемучетчяк.

продукции <
I

уже 
План

Обязанности председателя исполкома 
Совета депутатов трудящихся возложены 
Л обод ина.

Каково же состояние трудового воспитания школь
ников в настоящее время? В районе на 16 средних 
школ приходится 14 ученических бригад. Сформиро
ваны они уже давно, с таким расчетом, чтобы ребята 
до лета успели познакомиться с основными агротех
ническими приемами, освоить отдельные сельскохо
зяйственные машины, а затем подготовить семена в 
почву к севу. И все же основная часть работ уча
щихся выпадает на летние месяцы. Этим летом в уче
нических бригадах района будут работать 2907 чело
век, в основном учащиеся 7—9 классов (хотя в бри
гады привлекаются и звенья пяти- и шестиклассни
ков).

районного Совета депутатов трудящихся 
Сессия рассмотрела организационный

ной деятельности ученической бригады требуют хо
рошо оборудованном материальной базы как непос
редственно для работ в поле, так и для теоретиче
ской подготовки к ним.

председателя исполкома районного Совета 
трудящихся Е. П. Калюгиш

И годовщине 
Октября

бригады совхоза 
дуреченский» о 
трудовой победе.

И если разобраться по существу, то главной за
дачей любой ученической бригады является не столь
ко помощь данному хозяйству в данную страду, 
сколько стремление воспитать у подрастающего по
коления чувство любви и уважения к труду земле
дельца, стремление дать ребятам по достоинству 
оценить вкус и запах того, что выращено их руками

Что и говорить, армия юных сельских тружеников 
района довольно-таки внушительна. Однако зачастую 
трудовые успехи некоторых ученических бригад сле
дует отнести лишь на счет энтузиазма педагогов и 
самих ребят. При этом в стороне от забот школы 
по трудовому воспитанию учащихся оказываются 
руководители хозяйств, на которые возложена шеф
ская помощь ученическим бригадам.

Например, та же первая Кочубеевская школа не
бригады. Не 
Надзорненской,

в день, доярки фермы Таисия Сергеевна 
Хорева и Елена Ивановна Олейникова.

Животноводы фермы дали слово вы
полнить годовой план и обязательства к 
60-летию Великой Октябрьской социали
стической. революции. А $ концу .• года 
Родина получит дополнительно около 
1000 центнеров молока.

выгодой, которую можно извлечь из детского труда, 
и надо подходить к задачам ученических бригад. 
Ведь в конечном счете затраты, с нею связанные, 
окупят себя сторицей, если ребята, окончив школу, 
останутся работать в родном колхозе или совхозе.

«Меж- 
новой 
Нами

За последние три дня надои молока в 
колхозе имени Октябрьской революции 
значительно увеличились. Государству 
вместо 11,3 стало поступать 12,3 тонны 
молока в день. Животноводы • третьей 
молочнотоварной фермы колхоза, .кол
лективом которых руководит Алексей 
Константинович Кущенко, получает в 
среднем от каждой коровы более 12 ки
лограммов молока ежедневно. По 13 ки
лограммов молока от коровы надаивают

переходом на другую работу и выездом 
за пределы района освобожден от обязанностей

тов трудящихся.
К. ЛЕСНИН.

На снимках: подбор 
зелен й массы ведет аг
регат тракториста И. В.

выпала большая 
рапортовать от 
рабочих теплин 

овощеводческой

Приступили к стрижке овец рабочие совхоза «Родина». 
Стригалям предстоит взять руно с 32600 овец. На двух 
стригальных, пунктах люди работают 60 машинками. 
36 человек ведут стрижку скоростным оренбургским 
методом.

ЗАБОТЫ 
УЧЕНИЧЕСКОМ

БРИГАДЫ
^необходима слаженная 
работа и водителей тран-Немногим менее четверти века назад появились 

в стране первые ученические бригады. Характерно, 
что родиной этого большого начинания был именно 
наш край. Причем, наряду с Григориполисской шко
лой, застрельщиками трудовою движения школьников 
на селе явились первая Кочубеевская и Казьминская 
средние школы.

выполнен годовой план 
производства' и продажи 
государству огурцов. При

перевыполнен на 38 ты
сяч рублен. С каждого 
квадратного метра при 
плайе 10,4 собрано уже 
по 10,5 килограмма огур
цов.

Н ШЕПЕЛЕВ, 
Герой Социалистиче
ского Труда, бригадир 
бригады № 2 совхоза 
«Междуреченский».

с работой по пере
золен ой массы

В. НИКИТИН, 
главный зоотехник колхоза имени 
Октябрьской революции.

ную работу механизатора 
Анатолия Яковлевича 
Панюшкина, работающе
го на трамбовке корма. 
Большую помощь Косо- 
руко-ву оказывают Вера 
Григорьевна Панюшкина 
и се подруга Вера Семе
новна Шевченко.

Отрадно, что в совхозе, 
п сп ы т ыв а ющем остр ы й 
недостаток рабочих рук, 
смогли образцово орга
низовать уборку и заго
товку кррмов. А сами 
механизаторы обязались 
закончить закладку сена
жа ко дню выборов в 
местные Советы депута-

Пигунова; комбайнеры 
Ю. Л. Гаи ленко (вни
зу) и М. П. Журавлев.

Попов. Нелегкая у них 
в эти дни работа. С каж
дого гектара механизато
ры убирают около 100 
центнеров зеленой мас
сы, которую необходимо 
перевезти за пять кило
метров к траншее живот
новод чес кого ко м и л е к са.

Здесь груз перевозчи
ков принимает тракто
рист Владимир Николае
вич Кдсоруков. , Быстро

Интенсивно повел и за
готовку сенажа рабочие 
мясосовхоза «Закубан
ский».' План предусмат
ривает заложить 4950 
тонн корма, а в активе у

Серьезной бедой большинства ученических бригад 
является отсутствие механизаторов-инструкторов из 
числа передовиков хозяйств. Происходит это от того, 
что многие руководители хозяйств ие заинтересовы
вают материально знающих свое дело механизаторов, 
с тем, чтобы они получили возможность передать 
свой опыт будущим земледельцам. А вот, например.

записано лишь 450 тонн. 
Посевы многолетних трав 
раскинулись в хозяйстве 
на 700 гектарах, а всю 
зеленую массу на сенаж 
Предстоит взять с 1100 
гектаров посевов.

Отлично работают на 
свале трав член партий
ного комитета, председа
тель группы народного 
ко н тр ол я Ю ри й I у кич 
Ганноченко и комбайнер 
Михаил Павлович Жу
равлев. На комбайнах 
«СК-4» с навесными жат
ками ЖРС-6 они скаши
вают траву на 42 и более 
гектарах каждый, хотя 
норма предусматривает 
уборку на 15 гектарах в 
день.

Безостановочно подби
рает и измельчает зеле
ную массу комбайн, 
сцепленный с . трактором 
Ивана Васильевича Пи
гунова. Поэтому и пока
затели работы механиза
тора высоки. При норме 
38, он отгружает в трак
торные прицепы и кузо- 
вы автомашин 'до 60 
тонн зеленой массы в 
день.

Для успешного завер
шения заготовки корма



Резервы эффективности
XXV съезд КПСС поставил перед 

жениками промышленности задачу 
пос л ед ов а тель и ом у ос ущес т в л ен и ю 

тру- 
по

пе-
рехода от создания и внедрения отдель
ных машин и технологических процес
сов к разработке и применению высоко
эффективных систем машин, оборудова
ния, приборов и технологических процес
сов, вспомогательных транспортных и 
складских операций, повышающих энер
говооруженность труда, сокращающих 
удельный вес труда ручного.
/ С ускорением / научно-технического 
прогресса и повышением эффективности 
общественного производства непосрёдст- 

и улучшение качества-вённ'о связано 
продукции.

Октябрьский 
низовая в 1965 
тают 6 цехов:

ремонтный завод орга- 
году. Сейчас,здесь рабо
механически, цех вос

становления деталей, по ремонту тракто
ров «К-700», по ремонту двигателей, 
т ра нспортный, О ГМ.

От группы цехов, утопающих в зеле
ни, явно отличается новый, высокий и 
светлый цех, В нем ремонтируются 
тракторы-богатыри «К-700». Этот цех 
(производственной площадью 5800 квад
ратных метров) еше не работает в пол
ную силу. Его проектная мощность — 
600 тракторов, в год. Кроме того, здесь 
ремонтируются- коробки перемены пере
дач (1500 штук в год), различные узлы 
и агрегаты.?

— В современных условиях, — расска
зывает начальник техотдела завода 
Зильямин Владимирович Копылов, — 
выпуск высококачественных изделий не
возможен без внедрения в производст
венные процессы передовой технологии 
Так, в наплавочном участке цеха «К- 
700», где ежегодно ремонтируется 3000 
нажимных дисков ведущего вала й дру
гие у&гы и детали, в скором 
будет внедрена плазменная

будущем 
наплавка.

Сейчас в техотделе завода разрабатыва
ется необходимое оборудование. Новый 
вид наплавки отличается от наплавки в 
углекислой среде тем. что позволит на

плавлять любой металл, независимо от 
материала детали.

На линии разборки тракторов тюка 
не работает конвейер. Но вскоре здесь 
будет введено в действие устройство для 
перемещения тракторов ОПТ-1326. Хоро 
шо налажена в цехе мойка узлов на мо. 
ечных машинах и в моечной ванне с 
качающимся поддоном. Отсюда узлы по
ступают на установку 
рой краски.

для снятия ста-

На участке ремонта ведущих валов 
все стенды разработаны заводскими кон
структорами. Внедрение гидрофиниро- 
ванного стенда для сборки вадов дало 
экономический эффект в сумме 2400 руб
лей, стенда для разборки их — 1600' 

Преображение завода
рублей. Работающий 
стенд для испытания 
типового, проверяет 
в статистическом, но 
состоянии, а также 
буксовку дисков.

на этом участке 
валов, в отличие от 
бустера не ■ только 
и в динамическом 
контролирует про-

Общая сборка тракторов «К-700» осу
ществляется в цехе с помощью цепного 
конвейера. Но покраска отремонтирован
ных тракторов, к сожалению, выполняет
ся вручную пульверизатором, и не по
детально (как это полагается), а в уже 
собранном виде.
•С введением механизированного окра

сочного участка Значительно улучшится 
качество окраски, уменьшится затрата 
времени на этот процесс. Но механиза
ция окраски пока только ‘планируется. 
Для изготовления камер окраски и суш
ки необходима дополнительная перера
ботка чертежей. Это требует времени и 
определенных затрат. Поэтому по «плану 
мероприятий повышения производитель
ности труда, механизации работ, моаер- 

низации и замены оборудования» окра
сочное отделение будет введено только 
в 1978 году.

В цехе воестановления деталей для 
реставрации оборудования применяется 
химическое наращивание металла (оста- 
ливание). Этот метод в сравнении с 
фрезеровкой более долговечный, да и 
продукция . получается качественней. Ис
пользование расшлифовки вместо раста
чивания при обработке гильз оказало 
серьезное влияние на повышение про
изводительности труда в этом цехе. Те
перь рабочий ня станке СШ-22 за смену 
обрабатывает 100 гильз. Старым мето
дом — 18.

В цехе по ремонту двигателей в 1970 • 

году их было выпущено 1619 штук, В 
плане 1977 года стоит цифра—2800 дви
гателей. На тех же производственных 
площадях рабочие этого цеха сейчас 
ремонтируют полторы тысячи двигате
лей ЯМЗ-238НБ, а в 1970 году,— лишь-
79. Что же способствовало такому росту ны новые поточные линии .для разборки
объема продукции?

чС внедрением в этом цехе стенда для 
запрессовки гильз и гидравлического ис
пытания блока цилиндров двигателя 
Д-108 ежегодная экономия составила 
2400 рублей., А экономический эффект 
от внедрения поточной линии при сборке 
двигателей составил 23500 рублей^

Когда идешь по цеху, бросаются в 
глаза хорошо организованные рабочие 
места слесарей по сборке двигателей. У 
каждого — специальный верстак, на ко
тором уложены в ящики и развеше
ны различные инструменты, прис
пособления, оснастка. У каждой вещи— 
свое место. Это не только красиво, но 
м помогает экономить рабочее время. В

могоро-ремонтном цехе пс^ка тесновато, < 
но намечающаяся, в нынешней пятилетке . 
реконструкция позволит упорядочить 
технологический процесс, более рацио- ’ 
нально разместить оборудование. Будут * 
сделаны в цехе окрасочное, моечное, ис- 1 
цытательное отделения. 1

В кабинете управляющего ремонт- ( 
ным заводом Виктора Павловича Пету- । 
пина я увидела большой альбом с кр.а- ( 
сивыми фотографиями, рассказывающи
ми об успехах завода. Здесь же. написа- 
пр: «Производство валовой продукции в ’ 
1975 голу в сравнении с 1965 годом воз- ! 
росло в пять раз, производительность I 
труда — более чем 'в. 2 раза (в нннеш- । 
нем году она. составит 10798 рублей) . , 

■ За годы десятой пятилетки выпуск про
мышленной продукции на заводе в 
сравнении с девятой- пятилеткой возра
стет в.два раза.

^Экономические и научно-технические
задачи завода решаются при активном 
участии всего коллектива. Немалая роль 
здесь принадлежит рационализаторам 
В. А. Аксениуу, П. И. Князеву. Г. Д. 
Казанцеву, В. А. Квиткину. Г. Г. Кар
пову, ' А. А. Иордан и . другим.,

VРазвитие производства не позволяет 
останавливаться на достигнутой. Потому 
з 1977—78 году на- заводе.будут созда- 

и сборки ведущих, валов, для сборки
коробок перемены передач, для сборки 
двигателей и других узлов, увеличится 
объем ремонта двигателей трактора 
«К-701» —' ЯМЗ-240Б, освоение ремонта 
которого уже начато на заводе; будет 
организован участок механизированной 
наружной мойки: освоена технология 
ремонта шасси трактора «К-701». От вы
полнения этих и других поставленных 
задач зависит не только повседневная 
работа всего завода, выполнение плана, 
но и то, с какими успехами придут ре
монтники к юбилею Великой Октябрь
ской социалистической революции, каким 
станет завод завтра.

Л. ДЕМИДЕНКО.

УСПЕХИ
КИНОФИКАТОРОВ

Дирекции киносети района вруче
но краевое переходящее 

Красное знамя
Коллективу работников- 

Кочубеевской районной 
киносети по итогам соц
соревнования за первый 
квартал 1977 года недав
но было вручено перехо
дящее Красное знамя 
крайисполкома и краево
го совета профсоюзов 
работников культуры.

Торжество проходило 
в зале кинотеатра «Спут
ник». Вручал знамя на
чальник краевого управ
ления кинофикации Иван 
Иванович Кривко. В 
своем выступлении он 
вкратце обрисовал состо
яние кинодела в целом 
по краю, рассказал о за
дачах по пропаганде со
ветского кино. Одной из 
ближайших задач явля
ется проведение краевого, 
фестиваля показа лент 
Госфильмофонда, кото
рый намечен на середину 
лета. Цель фестиваля в 
том, чтобы возродить 
старые фильмы, в свое 
время с успехом шедшие 
на экранах страны и за 
рубежом.

На собрании были наз
ваны лучшие коллективы 
и актив ныё п р оп а га нди- 
сты кино. На краевую 
До:ку почета занесены 
два работника Кочубеев
ской киносети: Алексей 
Тимофеевич Тесленко и 
Николай Иванович Тол- - 
стиков.

Почетной грамотой 
крайисполкома и край
совпрофа был награжден 
Алексей Иванович Дзюба 
(село Заветное), благо
дарственное письмо край
исполкома и кпайсовппо- 
фа получила Ранса Фе
доровна Туркёнич (сёло 
Кочубеевское).

За успешную работу 
дипломом первой степе
ни награжден коллектив 
киноустановки второй 
бригады колхоза имени 
Балахонова.

Дипломами И степени 
отмечены коллективы ки
нотеатра «Спутник» и 
киноустановки Заветнен- 
ского Дворца культуры. 
Дипломы эти учредило 
краевое управление кино
фикации.

Одним из волнующих 
м о м е н т о в т о р ж ест венно
го собрания было награ
ждение старейшего ра
ботника Кочубеевской 
киносети Владимира 
Яковлевича Сытникова 
медалью «Ветеран тру
да». В этом году испол
нилось полвека с тех 
пор, как Владимир Яков
левич работает в киносе
ти.

Затем на собрании вы
ступили: заведующий от
делом пропаганды и аги
тации райкома КПСС 
Владимир Иванович 
Джалилов, член испол
кома райсовета депута
тов трудящихся, Герои 
Советского Союза Фе
дор Григорьевич Буклов 
и дир\<тор Невинномыс
ского отделения кинопро
ката Юрий Семенович 
Коваленко. Все они сер
дечно поздравили соб
равшихся с высокой оце
нкой их труда, пожелали 
дальнейших успехов в их 
благородном деле.

В заключение с ответ
ным словом выступил 
директор Кочубеевской 
киносети Николай Ива
нович Толстиков.

А, БОРИСОВ

В минувшую пятницу 
в колхозе имени Ок
тябрьской революции со
стоялась встреча колхоз
ников е кандидатом в 
депутаты крайсовета пе
редовой дояркой молоч
нотоварной фермы Ле 5 
К. Г. Фененко (на сним
ке вторая слева), а так
же с кандидатами в де
путаты райсовета: пред
седателем народного су
да А. Н. Федченко, учет
чицей колхозного плем- 
пункта Л. Н. Поповой, 
счетоводом пятой брига
ды Н. /И. Герасименко, 
воспитательницей детско
го сала Н. В. Наконеч
ной, секретарем партко
ма колхоза И. Е. Литви
новым.

Фото П. Брязгуна.

Посвящается 
Октябрю ШКОЛЬНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

7 ноября этого года 
весь советский народ и 
все прогрессивное чело
вечество мира будут от
мечать славный юбилей— 
60-летие Великого Ок
тября. Трудящиеся на
шей страны и братских 
стран социализма, уче
ные, студенты, учащиеся 
встретят этот праздник 
новыми успехами в тру
де и учении, новыми све
ршениями в развитии 
экономики, науки, куль
туры.

Рядом с практически
ми делами все более ши
рокие масштабы приоб
ретает политико-массо
вая работа на заводах и 
стройках, в вузах и шко
лах. Руководствуясь по
становлением ЦК КПСС 
«О 60-й годовщине Вели
кой Октябрьской соииа- 
л ист' и ч е с ко й ре в о л юн и и », 
а также письмом Мини- 
ст е р с т.в а п р освешени я 
СССР «Школьникам о 
60-летии Великого Ок
тября», в нашей шкрле 
проводится воспитатель
ная работа в данном на
правлении как на уроках, 
так и на внеклассных 
мероприятиях,. цель кото
рых заключается я том.

чтобы учащиеся проник
лись духом величия и 
значения Октября и гран
диозностью свершений 
нашей страны за 60 лет 
советской власти.

Выпускники Вревской 
средней школы, обобщив 
изучен иый п рогра м м н ы й 
материал, а также, ис
пользуя дополнительную 
литературу, гюдготовили 
и провелй теоретическую 
конференцию по теме: 
«60 лет с именем вождя». 
Па нее были приглашены 
ветераны труда и войны, 
передовики производства, 
руководители колхоза 
«Заветы Ильича», учащи
еся других классов.

В торжественной об
становке с вступитель
ным словом к собрав
шимся обратился- дирек
тор школы Н. В. Моска
лев. Конференцию вел 
ученик’ десятого класса 
В. Каменев, который 
кратко охарактеризовал 
значение конференции, ее 
цели и задачи. . На 
конференции были 
зачитаны доклады:. «Вли
яние Октябрьской рево
люции на ход развития 
всего человечества», 

«Исторические свершения 
советского народа под 
руководством КПСС. — 
воплощение идей вели
кого Ленина». Были сде- 
л ал ы со общей и я. -/.И а ци о ■ 
нально - освободительное 
движение на современ
ном этане»,. «Пятилеток 

шаги' саженьи», «Иепобе 
дпмая и легендарная». 
Затем слово оыло . пре
доставлено присутствую
щим. Выступили учащие
ся 8 и 9 классов, член 
правления колхоза . «За
веты Ильича» И. Ф.. Лю
лина. В выступлениях., 
была подчеркнута важ
ность таких мероп.рия-- 
тип, выражалась ♦ благо
дарность докладчикам.

После заключительного 
слова ведущего был дан 
концерт силами художе
ственной самодеятельно
сти школы.

Подготовка и проведе
ние конференций требует 
много сил и времени от 
ее организаторов, но тем 
не менее, комсомольцы- 
выпускники справились 
со своей задачей. Здесь 
хочется отметить актив
ную роль в ее подготов
ке и проведении комсо
мольцев Виктора Завго

роднего, Зину Салий, Ма
рину Спицину, Геннадия- 
Стукова, Наташу Чер
нявскую, ученицу 8 
класса Лену Коростилён- 
ко, • :. ученицу 9 класса- 
Ганю. Степаненко.

Необходимую и своев
ременную помощь уча- 
щимся в подготовке и 
проведении конференции, 
х у до ж ест в ей н ой са м о дея
тельности’ оказывали пре
подаватель’ истории 
В. Г. Сязина, преподава
тель языка и литерату
ры Л. 1 И. Гончарова, 

. классный руководитель 
десятого класса Г. С. Са- 

# МОХОВ.
Необходимо отметить, 

что, конференция сыграла 
боль шу ю воен итатель- 
ную роль. Учащиеся де
вятого класса, переняв и 
обобщив опыт проведе
ния конференции у сво
их старших товарище#, 
наметили в канун годов
щины 60-ления Октября 
подготовить и провести 
такое же мероприятие и 
на более высоком уровне.

В ЧМЫРЕВ, 
организатор внеклас
сной и внешкольной 
работы Вревской ере- 
дней школы.
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Наши интервью
В десятой пятилетке 

существенные перемены 
произойдут на животно
водческих фермах кол
хоза имени Балахонова. 
Неуклонно осуществля
ются планы по внутрихо
зяйственной концентра
ции и специализации. Ве
дется строительство мо
лочного комплекса*  всту
пят в строй площадки 
для откорма овец. Эти и 
другие преобразования в 
животноводстве потребу
ют*  пересмотра кормового 
севооборота, технологии 
заготовки кормов.

В прошлом году бала- 
хоновцы организованно 
провели сенокос, обеспе
чили не только фермы 
своего, хозяйства корма
ми, но и большое коли
чество сена и силоса бы
ло передано в пострадав
шие от засухи районы 
нашего края.

Заготовка кормов здесь 
является всенародных) 
делом. В кампании уча
ствуют все трудоспособ
ные колхозники, сель
ская интеллигенция, уча
щиеся и пенсионеры. 
Нынешняя с обилием 
осадков весна выдалась 
щедрой / для урожая 
трав. Раскрываются бу
тоны на люцерне, окра
шивая поля в синий цвет, 
буйно идет в рост дон
ник и другие кормовые 
культуры. Сенокосная 
пора вступила в свои 
права.

перь возглавляет пар
тийный комитет хозяйст
ва. Он хорошо осведом
лен о планах мероприя
тий по созданию кормо
вой базы для скота.

Редакцию интересова
ло, с какой площади и 
сколько кормов предсто
ит заготовить тружени
кам хозяйства в этом го
ду.

— Сенокосные угодья, 
— сообщил А. Н. Шепе
лев, — занимают 1003 
гектара. Многолетние 
травы занимают 357, од-

нолетние — 176 и есте
ственные сенокосы 476 
гектаров, Со 183 гекта
ров донник будет убран 
на сенаж. Не повторяя 
прописных йстин/ А. Н. 
Шепелев подчеркнул, 
что руководители и спе
циалисты хозяйства при
дают первостепенное 
значение срокам уборки 
грав Весьма важно при 
этом скосить и просушить 
их в стадии 'цветения, не 
допуская перестоя на 
корню.

Наш корреспондент 
встретился с Анатолием 
Николаевичем Шепеле
вым. До недавнего вре
мени он являлся глав
ным агрономом, а те

В этой связи вспомни- - 
лись серьезные претен
зии животноводов,' выс
казанные на колхозном 
отчетном собрании в ад
рес агрономической слу
жбы, Приводились при
меры, когда в погоне за 
тоннами в траншеи, и

скирды закладывался 
бурьян, выдаваемый по
леводами за высококаче
ственные корма.

— Нынче,. — говорит 
А. Шепелев, — будет по
ложен конец такой по
рочной практике. Ответ
ственность за заготовку 
кормов, их качество, воз
ложена на агрономичес
кую службу, зооветспе- 
цйалистов и заведующих 
ферм. В настоящее время 
з хозяйстве сформирова
но два механизирован
ных корхмодобывающих 
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Заготовка кормов— 
забота общая

отряда. Для косовицы 
трав в достатке комбай
нов и измельчителей с 
подборщиками. Есть все 
условия для того, чтобы 
уложить в сжатые, сроки 
травы в валки. * Боль
шие т ру д н о с т и ис
пытывает хозяйство в 
транспорте. Для беспе
ребойного цикла заготов
ки, как минимум, допол
ни гельно потребуется 15 
транспортных единиц. А 
таких возможностей по
ка нет.

Продолжая разговор, 
А. Н. Шепелев пояснил, 
что основную ставку 
колхозники делают на 
заготовку сенажа. Рабо
чим планом предусмотре
но заложить в траншеи 
3768 тонн такого корма. 
Как уже отмечалось, для 

этой цели в основном 
пойдёт ’ донник, озимая” 
рожь и другие культуры 
Намечается запасти 3765 
тонн сена, в том числе 
500 тонн его- будет про
сушено *с  помощью вен
тиляторов.

Особое внимание уде 
ляют балахоноты про
изводству витаминных 
гранул. В беседе А. Н. 
Шепелев рассказал о 
том, что коллектив цеха 
витаминных кормов по
полнился квалифициро
ванными кадрами во гла
ве которого поставлен 
ко м м у н и ст Н и кол а и Фе - 
лорович Самойленко. Аг
регаты уже оглажены и 
пущены в действие. Зе
леная масса для приго
товления гранул будет 
доставляться со всех 
произ в одс т ве н н ы х участ
ков, и есть все предпо
сылки на то, что для ско 
та будет заготовлено 800 
тонн гранул.

Заготовка кормов — 
всенародное дело. Эту 
мысль подтвердил и пре*  
дседагель Ьалахоновско- 
го сельсовета Н. Г. Кре
тов. До каждого жителя 
села и хуторов доведены 
□пределе шые . задания^ 
по заготовке сена на не
удобных менах. Актив
ное участие в этом при
мут чабаны, которые за
пасут для своих отар по 
10—15 центнеров кормов.

Итак, сенокосная 
страда взяла старт. Ба- 
лахоновцы сделают все 
для того, чтобы обеспе
чить скоту сытную зи
мовку»

Доярки Валентина Гундарева и Екатерина Маслин 
(на снимке) работают в родильном отделении молоч
нотоварной фермы колхоза имени Чапаева. В этом 
году здесь не было ни одного случая отхода молод
няка. Всего в колхозе уже получено около 400 телят.

Фото П. Брязгуна.

НАША УЧЕНИЧЕСКАЯ
Ведущей формой орга

низации общественно-по
лезного труда сельских 
школьников является 
ученическая бригада.

В прошедшем 1975— 
1976 учебном году учени
ческая бригада нашей 
школы работала на по
лях пятой бригады сов
хоза «Между речей ский». 
В состав ученической 
бригады входило 116 уча
щихся 5—10 классов.

Если в 1974—1.975 
учебном году процент 
прохождения практики 
был равен 96, то в 1975

— 1976 учебном году он 
составил 98 процентов. 
За время работы учени
ческой бригады учащи
мися прополото 5 гекта
ров капусты, десять гек
таров свеклы, шесть гек
таров петрушки, на пяти 
гектарах посажена расса
да капусты.

С учащимися педагоги 
проводят культурно-мас
совую работу, организу
ют встречи с передови- 
кам’И производства, вете
ранами Отечественной 
войны. В этом голу вся 
воспитательная работа в 
ученической бригаде на-

БРИГАДА
правлена на достойную 
встречу 60-летия Вели
кого Октября.

У нас уже стало тра
дицией поощрять . пере
довиков бригады поезд
кой на Черное море. Ос
тальные члены бригады 
ездят на экскурсии в го
рода Черкесск. Ставро
поль, в Дом бай и Тебер- * 
ДУ-

Как известно, работа 
должна сочетаться с от
дыхом; и большую роль 
в организации отдыха 
учащейся молодежи иг
рает спорт. К сожале

нию. у нас в бригаде от
сутствует спортплощад
ка. Однако мы надеемся, 
что вскоре этот недоста
ток будет исправлен. Тем 
более, что этим летом в 
бригаде будут работать 
воспитатели из числа 
молодых учителей. Хо
чется верить, что они ор
ганизуют работу учени
ческой бригады так, что 
школьники, участвующие 
в летних . практических 
работах, будут чувство
вать значимость своего 
труда.

л. охонько, 
организатор внеклас
сной работы Дегтя

ревской средней школы.

ПРИЗЕР---------------
-------- -КОНКУРСА
В Левобережном спец- 

отделении «Сельхозтех
ника» проведен конкурс 
на лучшего тракториста- 
машиниста «Ставрополь- 
а г р о х и м о б ъе д и н ен ня». В 
нем приняли участие 
представители 27 спец- 
отделений края. -Заняв
ший второе место, работ
ник Левобережного спец- 
отделения Станислав Ка
зимирович Чесунас наг
ражден Почетной - грамо
той’ объединения и цен
ным подарком.

Станислав Казимиро

вич — передовой работ
ник. План по производи
тельности труда за год и 
четыре месяца десятой 
пятилетки им выполнен 
на 126 процентов. На 
121 процент выполнен 
план выработки. С нача
ла- года сэкономлено 216 
килограммов горюче
смазочных материалов. 

‘Передовику производст
ва доверено руководить 
звеном и с этой задачей 
Чесунас справляется ус
пешно.

Н. АКСЕНОВА.

За высокую культуру земледелия

Химическая борьба с сорняками на посевах кукурузы
БОРЬБА с сорняками — это борьба 

за высокий урожай озимой пшени
цы, кукурузы, сахарной свеклы и 

Других культур.
Уничтожение ^сорняков на кукурузном 

поле начинается задолго до ее посева. 
Глубокая зяблевая вспашка, правильная 
предпосевная обработка почвы, прово
цирование сорняков прикатыванием во 

'время посева и боронование посевов ку
курузы, правильно проведенный квадрат
но-гнездовой посев, позволяющий вести 
культивацию междурядий в двух нап
равлениях — все эти цриемы способст- 
в уют уничтожению сорняков, 
этими мерами не достигается 

Однако

уничтожение сорняков в гнездах 
полное 

и за
щитных зонах, где сорняки ■ наиболее 
вредоносны.

Чтобы избежа'т^ручмой прополки и 
добиться высокого урожая кукурузы, на
укой рекомендуется химический способ 
борьбы с сорняками — гербициды. Этот 
способ уже нашел широкое применение 
в хозяйствах и дает хорошие результаты.

Чтобы получить высокий эффект при 
химическом способе борьбы с сорняками 
и не нарушить роста и развития кукуру
зы, надо знать, когда лучше всего опрыс- 

. кивать посевы и какие дозы препарата 
применять. Для получения наибольшего 
эффекта необходимо учитывать свойства 

гербицидов, способы и 
нения, видовой состав

сроки их приме- 
сорняков, метео-

рологические и почвенные условия, фазы 
роста сорных и культурных растений.

Гербициды производные 2,4-Д можно 
применять до и после появления всходов 
кукурузы.

При дождливой погоде с температу
рой ниже 14 градусов гербициды мало
эффективны, так как при этом происхо
дит вымывание их. При теплой умерен
ной влажной погоде, способствующей 
дружному прорастанию семян сорняков, 
сила действия гербицида повышается. 
При сухости почвы и низких темпера
турах, задерживающих прорастание, 
эффективность этого приема снижается.

Опрыскивать посевы кукурузы герби
цидами производными 2,4-Д можно в те
чение всего вегетационного периода. Но 
действие их в различные фазы развития 
кукурузы различно. Наукой установле- 
йо, что 
иболее 
гельны

в фазе 3—5 листьев кукуруза на-1 
устойчива, а сорняки чувсгви- 

к действию гербицида.

При наличии в хозяйствах натриевой 
соли 2,4-Д ее вносят на посевах кукуру- . 
ты в дозах от 0,5 до 1,5 килограмма на 
гектар. На участках, засоренных более 
чувствительными к гербициду сорняка^ 
ми (в основном сорняки семейства кре
стоцветных), вносят 0,5—0,7 килограмма 

на гектар, а при засорении осотом розо
вым и вьюнком полевым — 1 —1,5 кило
грамма на гектар. Аминные соли 2,4 Д 
следует применять в дозах 0,3—1,0 ки
лограмма на гектар. Бутиловый и другие 
эфиры обладают более сильными герби
цидными свойствами по сравнению с нат
риевой и аминной солями 2,4-Д.

Поэтому при обработке посевов куку
рузы рекомендуется применять их в до 
зах 0.2—0,5 килограмма на гектар. В 
хозяйствах, где посевы обрабатываю! 
бутиловым эфиром 2,4-Д, должны учиты
вать, что он более опасен для чувстви
тельных культур (горох, свекла и дру
гие), чем аминная и натриевая соли 
2.4-Д. так как он может легко перено
ситься воздушными потоками не только - 
в виде капель, но и в виде паров при- 
в ысо кн х тем пер а ту р а х.

Эффективность вышеуказанных препа
ратов й борьбе с двудольными сорняка
ми повышается при добавлении к ним 
5—10 килограммов аммиачной селитры, 
мочевины сульфата аммиака или 8—12 
килограммов суперфосфата на гектар. 
Эту особенность гербицидов необходимо 
использовать для борьбы с многолетни
ми корнеотпрысковыми сорняками—осо
том розовым, вьюнком полевым и други
ми.

Применение симазина, атразина и дру-

х производственных триазинов позво
ляет содержать посевы в. чистом от сор
няков состоянии в течение всего вегета
ционного периода. Эти препараты целе
сообразно применять на участках, где 
имеются малолетние сорняки, так как 
они практически не оказывают губитель- > 
ного действия на осот розовый, вьюнок 
полевой ’ и другие многолетние засори- 
тели. Вносят их под предпосевную куль- ( 
тивацию путем опрыскивания, одновре
менно с посевом или после посева, без 1 
заделки или' с мелкой заделкой борона- ’ 
ми. ’ I

Наилучшие результаты дает обработ
ка сразу же после посева. В этот период 
в почве достаточно влаги для растворе- 

■■ ния гербицидов и сорняки попадают под 
их действие с момента прорастания. Си- 
мазин и атрйзйн нужно применять в 
первую очередь на участках, где куку
руза будет высеваться в течение несколь
ких лет подряд. Доза внесения — 3—4 
килограмма на гектар в зависимости от 
типа почв.

Внесение гербицидов должно стать 
обязательной составной частью комплек
са агротехнических приемов выращива
ния высоких урожаев кукурузы.

( К КАРАКАШЯН.
кандидат сельскохозяйственных наук.
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1 июня—•^ежд^наредшэш день защиты детей

1 июня все прогрессив
ное человечество отмеча
ет Международный день 
защиты детей.

В странах империализ
ма миллионы детей уми
рают ог голода и болез
ней, непосильного труда, 
остаются неграмотными, 
являются жертвами ко
лониализма, расизма, 
реакционных режимов.

В СССР и других со
циалистических странах 
дети являются единст
венным «привилегиро
ванным» классом, окру
жены постоянным внима
нием и заботой.

В Советском Союзе из 
года в год увеличивают
ся расходы на охрану 
здоровья матери и ребен 
ка, на содержание до-

О

о
школьных детских уч
реждений, на образова
ние, спорт, организацию 
летнего отдыха ребят.

Постоянную заботу о 
подрастающем поколении 
проявляют и в братских 
социалистических стра
нах. Существенные соци
альные перемены проис
ходят ныне в государст
вах, разорвавших оковы

О 

колониализма, ставших 
на путь самостоятельного 
развития.

На снимке: самый мо
лодой участник хора 
мальчиков при Вологод
ском Дворце культуры 
железнодорожников Се
режа Демин.

Фото С. Метелицы, 
(Фотохроника ТАСС).

СЛЕТ
ЮНОСТИ
Более полутысячи де

сятиклассников из , пят
надцати школ района 
съехались в минувшую 
пятницу на свой тради
ционный слет выпускни
ков. Праздничной колон
ной направились юноши 
и девушки от кинотеатра 
«Спутник» к централь
ной площади села Кочу
беевского. Здесь состоя
лась торжественная ли
нейка, в ходе которой 
выпускники рапортовали 
первому секретарю рай
кома комсомола Д. М. 
Серякову о своих дости
жениях ' и о готовности 
к IV слету выпускников 
школ района.

После линейки моло
дежь района возложила 
цветы к памятнику В. И. 
Ленину и у Вечного Ог
ня.

Затем в зрительном за
ле Дворца культуры вы
пускники встретились с 
лучшими производствен
никами района.

Открыла встречу за
ведующая отделом шко
льной жизни РК ВЛКСМ 
В И. Беляева. Она пре
доставила слово секре
тарю райкома КПСС 
Л. К. Зинковской.

В своем выступлении 
Л. К. Зинковская подчер
кнула, что во всех делах 

наша партия неизменно 
опирается на молодежь, 
как на один из передо
вых отрядов советских 
тружеников. Она поже
лала выпускникам счаст
ливой дороги в большую 
жизнь.

Затем перед делегата
ми слета выступили пе
редовики производства — 
механизаторы, доярки, 
специалисты. Каждый
из них рассказал о своем 
пути к призванию, о сва
ей профессии.

Выпускников приветст
вовали пионеры и октяб
рята третьей Кочубеев
ской школы.

В ответ на теплые ело- 
ва напутствия выпускни
ки сердечно благодарили 
своих старших товари
щей, тех, с кем многие 
из них в скором времени 
будут трудиться рука об 
руку.

А. АНГАРЦЕВ.
НА СНИМКЕ: колонна 

выпускников.
Фото П. Брязгуна.

ДЕТИ-НАШЕ БУДУЩЕЕ
Юное поколение 

это завтрашний день на
шей планеты, ее надежда 
и будущее. Первое июня 
— это день объединения 
людей доброй воли во 
имя большой и благо
родной цели борьбы про
тив сил войны, за сча
стье и радость детей. Де
тство у ребят на земном 

шаре проходит неодина 
ково.

Наша Родина — Со
ветский Союз — являет 
собой пример любовного, 
заботливого отношения к 
детям. Она не жалеет 
сил и средств для ук
репления здоровья, для 
обучения и воспитания 
молодого поколения. Со

ветской детворе открыты 
все сокровищницы зна
ний, науки <и культуры.

Большое внимание 
уделяется юному поко
лению в братских социа
листических государст
вах. Лозунг «Все лучшее 
— детям», родившийся в 
тяжелые годы для Со
ветской власти, стал за
коном жизни нашего го
сударства. Ленинская за
бота о юном поколении 
стала заботой всей пар
тии, всего нашего народа. 
Во всех странах земного 
шара растет и ширится 
движение сторонников 
мира. Выступая за мир, 
миллионы людей доброй 
воли борются за счастье 
своих детей, за будущее 
всего человечества.

По традиции, первого 
июня, в Международный 
день защиты детей, наш 
Дом пионеров и школь
ников проводит конкурс 
рисунков на асфальте 
«Пусть всегда будет сол
нце». Приглашаем всех 
желающих принять уча
стие в нашем конкурсе,

Н. БОЖКО, 
методист Дома 

пионеров.

Зам. редактора 
В. ШЕВКУНЕНКО.

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД 
«АВТОСПЕЦОБОРУДОВАНИЕ»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу: токарей, слесарей 
по ремонту промышленного оборудова
ния, шоферов, стропальщика, механика 
гаража, автослесаря, формовщиков за
ливщиков металла, транспортировщиков.

Обращаться в отдел кадров завода. 
Телефон 8-51-17.

30-11

ХЛЕБОКОМБИНАТУ 
КОЧУБЕЕВСКОГО РАЙПО 

ТРЕБУЮТСЯ 
рабочие по выпечке хлебобулочных изде
лий, машинисты холодильных установок, 
слесари, газоэлектросварщик.

Обращаться в отдел кадров хлебоком
бината.

3-3

КОЧУБЕЕВСКОМУ РАЙОННОМУ 
ОБЪЕДИНЕНИЮ 

» «СЕЛЬХОЗТЕХНИКА» 
ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу каменщики-шту
катуры со сдельной оплатой труда. Об
ращаться в отдел кадров объединения.

5-5

НЕВИННОМЫССКОЕ ДТП 
ТРЕСТА «СЕЛЬХОЗАВТОТРАНС» 

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
опытного автокрановщика (на автокран 
АК-75), тракториста, газоэлектросвар- 
щика, слесарей-мотористов, слесаря-аг
регатчика, слесаря-сантехника, каменщи
ков, плотников-бетонщиков.

’ Доставка на работу и с работы произ
водится автотранспортом АТП.

Обращаться в отдел кадров АТП.
3-1

ПАВЛОВСКОМУ КАРЬЕРУ 
на постоянную работу 

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ 
шофер на вахтовую машину. Оплата 
160—180 рублей в месяц. Карьер нахо
дится в 12-ти километрах в сторону ху
тора Васильевского.

5—3

КОЧУБЕЕВСКОЕ АТП
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 

водителей 1—2 класса для работы на 
автобусах За справками обращаться в 
отдел кадров.

3-1

КОЧУБЕЕВСКОМУ МРСУ 
ТРЕБУЮТСЯ 

экскаваторщик и временно заведующий 
столом заказов (по специальности тех
ник-строитель).

ПРИНИМАЮТСЯ ЗАКАЗЫ 
; на облицовку стен домов кровельным 
‘ железом, монтаж водяного отопления, из
готовление водосточных труб, устройст
во кровель из кровельного железа, уст
ройство полов из метлахской плитки.

Обращаться: с. Кочубеевское, ул. Воль
ная. 1. Телефон 4-68.

5-3

КОЧУБЕЕВСКОМУ ДОМУ БЫТА 
ТРЕБУЮТСЯ

портные по пошиву легкого платья. 
2—1

КОЧУБЕЕВСКИЙ РАЙСОВЕТ ВДПО
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 

жестянщика и зарядчиков огнетушите- 
телей.

Об условиях работы можно узнать по 
адресу: ул. Мельничная, 33.

6—1

КОЧУБЕЕВСКОМУ РСУ 
ТРЕБУЮТСЯ 

мастер, механик, шофер, тракторист, га
зоэлектросварщик, слесарь, токарь, ка
менщики, плотники, столяры, отделоч
ники.

Обращаться по адресу: ул. Омельяню- 
ка, 2.

5-5

ПЛОДОСОВХОЗ «ЗАПАДНЫЙ» 
ПРИСТУПИЛ

к обработке плодоносящих садов семеч
ковых и косточковых ядохимикатами.

Администрация совхоза просит населе
ние с. Кочубеевского не употреблять 
плоды в пищу из садов совхоза — опас
но для жизни.

3—3

КОНТОРЕ «КОЧУБЕЕВСКОЕМЕЖ- 
РАЙГАЗ»

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 
токарь, слесари по обслуживанию газо
вого оборудования и в аварийно-диспет
черскую службу. Приглашаются женщи
ны, а также пенсионеры. Обращаться в 
в отдел кадров.

Адрес: село Кочубеевское, ул. Новая, 
50. 2—1

Вступительные экзамены проводятся с 1 по 20 августа.
Без вступительных экзаменов зачисляются:
награжденные по окончании восьмилетней школы пох

вальной грамотой или по окончании средней школы зо
лотой медалью;

офицеры и военнослужащие сверхсрочной службы 
Вооруженных Сил СССР в течение двух лет ,после уво
льнения в запас;

учащиеся, окончившие 8 классов средней школы с 
оценками «4» и «5».

Для желающих поступить в техникум на базе 8 клае-, 
сов организованы бесплатные подготовительные курсы. 
Занятия проводятся по вторникам и пятницам в аудито
рии № 402 с 17 часов — по математике, с 18 часов —по 
русскому языку.

Правом отсрочки от призыва в ряды Советской Армии 
пользуются:

1. Юноши, принятые в техникум на базе 10 классов— 
до окончания техникума; *

2. Юноши, принятые на базе 8 классов — до дости
жения ими 20 лет, то есть до окончания техникума.

НЕВИННОМЫССКИЙ ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ 
ТЕХНИКУМ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

на 1977—78 год на дневное отделение по следующим 
специальностям (с отрывом от производства на базе 
полной и неполной средней школы):

1. Электрические станции, сети и системы.
2. Строительство и монтаж линий электропередачи.
3. Парогенераторные и турбинные установки.
Прием заявлений производится:
в группы на базе восьмилетней школы — с 1 июня по 

31 июля;
в группы на базе средней1 школы — с 1 июня по 15 

августа.

В техникуме имеются оснащенные новейшими прибо
рами и оборудованием лаборатории и кабинеты, столо
вая, благоустроенное общежитие, тир, строится Дворец 
культуры.

Справки по вопросам приема можно получить в тех
никуме в комнате № 111 или по телефону 2-11-98.

АДРЕС ТЕХНИКУМА: 357030, г. Невинномысск, Ста
вропольского края, Бульвар Ми^а, 24.
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НАШ АДРЕС: 357000, с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица имени Октябрьской революции № 47. Телефоны: редактора—3-09, зам. редактора—6-38, 
отдела сельского хозяйства — 4-09, отв. секретаря — 3-79, отдела писем — 2-44. бухгалтерии — 4-86, радиовещания — 5-05, типографии ** 5-49.
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